



AÑO II

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lull

Felanitx 5 de Diciembre de 1936

Precio de venta
quince céntimos

N.º 68

La riqueza del Levante Español.

La prensa nacionalista del lunes próximo pasado, en un comunicado radiado desde Salamanca, que fué objeto de grandes comentarios, acogió el rumor de que en la capital valenciana se habían congregado en trascendental deliberación los primates del izquierdismo, sosteniendo Azaña y Companys la tesis de la rendición total del litoral si no podía sostenerse la defensa de Madrid. Justificaban tal decisión por las consecuencias terribles que a la población obrera catalana acarrearía la destrucción y ruina del cuantioso utillaje industrial, base de la economía y riqueza de dicha región.

Desde la iniciación del glorioso movimiento nacional repetidas veces hemos hecho público el peligro que se cierne de una manera fatal, sobre el Levante español si no cejan las regiones que lo integran en su actitud de rebelión y anarquía y que tan terribles consecuencias puede reportar para el porvenir de aquellas comarcas, amenazadas de pasar de una época de floreciente prosperidad a situaciones de suma pobreza.

Y como hay núcleos distintos en cuanto a su producción, es justo que separadamente sobre cada uno de ellos hagamos algunas reflexiones.

La materia es altamente interesante y creemos que puede afectar extraordinariamente en lo sucesivo las posibilidades económicas de Mallorca.

Hay mucha diferencia entre los efectos de la guerra con relación a la riqueza industrial y a la economía agrícola. Los campos ametrallados son susceptibles de trabajos tan pronto ha desaparecido la invasión enemiga; los árboles destruidos pueden ser reemplazados en un corto período de años; las huertas arrasadas admiten inmediatos cultivos. Hay una paralización momentánea de vida que muchas veces se convierte en mayor intensidad de actuación.

Un edificio arruinado podrá otra vez ser levantado con mayor o menor sacrificio y en un intervalo más o menos largo de tiempo; aun estos grandes destrozos realizados en puertos, arsenales y aeródromos son susceptibles de más o menos perfecta restauración: en cambio, si se derrumba una industria que en la provincia de Barcelona sostiene en trabajo al ochenta por ciento de la población, no hay medio humano de hacerla resucitar ni de dar solución adecuada a un tan elevado porcentaje de la masa obrera.

Supongamos que los dirigentes rojos dan orden de resistir cuando Cataluña sea atacada definitivamente por las fuerzas nacionales; tampoco sería difícil, y si muy a tono con la insania que desde largo tiempo desorienta sus actos, que dieran pábulo a los instintos anárquicos y criminales de la chusma roja y convirtieran en montones de ruinas los centros industriales, que son grandes acumulaciones de capitales e inmensas concentraciones de obreros. Habrán dado satisfacción a sus anhelos de fiera... pero el movimiento salvador del Ejército aplastará victoriosa la hidra ponzoñosa de la revolución y se impondrá con mano fuerte y justiciera contra las rebeldías de un pueblo y las locuras de sus dirigentes y las cobardías de los que habrán de llorar como débiles mujeres por no haberse mostrado como patriotas valientes y decididos cuando era su esfuerzo necesario para la redención de la Patria.

Y he aquí planteado el problema poco menos que insoluble con trágica realidad se ha de presentar en la región catalana. El utillaje industrial representa una cantidad fabulosa de millones de pesetas; su instalación de nuevo supone un cúmulo incalculable de esfuerzos y energías. Y no hay posibilidad humana de que un pueblo que durante varios meses ha sido objeto de las más terribles devastaciones, y pasto de los desenfrenados sentimientos de una chusma anárquica y envilecida, pueda llevar a término una obra para cuya realización se necesitan un sin número de millones, una selección de técnicos valiosísimos, una protección eficaz y sin límites de los altos poderes del Estado y una cooperación entusiasta y abnegada de todas las clases sociales. Y aun que el milagro se hiciera ¿que ocupación se dará a esta muchedumbre de obreros que no están acostumbrados a otros trabajos que los que toda su vida han desarrollado en los centros fabriles? Y una vez paralizada la producción industrial, automáticamente se produce una crisis fantástica en las actividades del comercio, quedando sin ocupación y por consiguiente sin pan la mayor parte de elementos que al mismo actualmente se dedican.

¿Dónde irá esta corriente humana que no sea como un torrente impetuoso de devastación? La agricultura no admite más brazos que los que ahora la sostienen; las emigraciones no son posibles; los pueblos hermanos han sufrido ultrajes y agravios que solo el correr de los tiempos podrá suavizar porque es casi imposible su cauterización completa... y han de llegar días aciagos para los explotadores que habrán sumido a sus explotados en la más trágica y completa ruina; y la región

catalana que podría ser orgullo y gloria de España, por la locura de unos pocos, por la ambición de varios y por la cobardía de los más, habrá perdido sus fuentes de riqueza y todos los factores que tanta preponderancia le daban desde largos lustros en la economía de la vida nacional.

Y no olvidemos que la mayor parte de industrias que se desarrollan en la tierra catalana son completamente exóticas, en cuanto necesitan que se les faciliten primeras materias de países extraños.

Si Cataluña pierde, pues, su pujanza industrial es casi seguro que jamás volverá a recobrarla; y es muy justo que aquellos pueblos sanos y patriotas que gozau de una situación marítima inmejorable y cuyo patriotismo acendrado y plerórico de sacrificios y entusiasmos, ha merecido constantes elogios de las Autoridades todas del Movimiento nacional, tomen las medidas precisas para que en sus territorios se desarrollen las actividades fabriles que sean precisas a las múltiples necesidades de nuestra Nación. Y cuando se ocupa un lugar adecuado y estratégico para las comunicaciones marítimas y se cuenta con la protección justa y completa de las Autoridades y el patriotismo de los capitalistas que no regatearán esfuerzos ni metálico para dotar a su patria chica de fuentes de riqueza, y con la valía de sus técnicos siempre dispuestos a superar todas las dificultades, y con el entusiasmo y disciplina de las clases trabajadoras que se sienten soldados de la España Nueva, no es difícil presagiar días no solo de paz y amor en nuestra querida Isla, sino de intensísima actividad en todos los ramos de la producción, conquistando un lugar de gran preeminencia entre las regiones españolas, que no utilizará egoísticamente sino para desparramar por doquier la semilla santa de las ideas y sentimientos que deben ser fundamento básico de la unidad, de la libertad y de la grandeza de la Patria.

Declaraciones del General Franco

a un periodista italiano

Un periodista italiano se entrevistó con el general Franco, Jefe del Estado Español y Generalísimo de las gloriosas fuerzas nacionales, quien le manifestó que España está muy agradecida a Italia, a su Emperador y al Duce, así como al pueblo italiano.

El reconocimiento de mi Gobierno—dijo—por Roma, ha sido recibido con tan enorme entusiasmo por el pueblo y por las tropas que luchaban en las mismas trincheras, que, al recibir la noticia, aclamaron a Italia. Este reconocimiento afianza al pueblo español en sus derechos de libertad y civilización. En Madrid—siguió diciendo el

general—, las operaciones siguen su curso y no se hace tan rápida la conquista como era de esperar porque nos hemos propuesto salvar, en todo lo posible, la población, habiendo dejado a los rojos madrileños un camino abierto para su retirada.

En cuanto al Gobierno futuro que debe regir los destinos de España, una vez terminada la guerra, debe ser una dictadura militar, una dictadura moderna que esté en el poder unos cuantos años, y luego se verá la inclinación del pueblo y se le complacerá.

Copiado de "El Correo de Mallorca."

Movimiento cultural

Las actividades culturales, desde la iniciación del movimiento salvador del Ejército español, han adquirido en nuestra ciudad un desarrollo extraordinario que cada día aumenta en progresión creciente.

Los cursos de cultura religiosa ven en cada sesión aumentado de una manera notable el número de alumnos que con atención máxima escuchan las explicaciones de sus profesores, tomando apuntes para el mejor aprovechamiento de las mismas.

En nuestra ciudad eran indispensables estas enseñanzas, sobre

todo para la juventud masculina, elejada sistemáticamente de todos los centros donde se cultivaba la ciencia, el estudio y la reflexión.

Las conferencias que todos los jueves da en el salón de la Caja Rural el Rdo. Don Nicolás Sagesse, Capellán castrense de Falange Española, atraen extraordinaria concurrencia, avida de escuchar la palabra elocuente y conveniente del sabio propagandista, que se dedica con singular acierto a difundir entre el pueblo el concepto real de la masonería y su influencia decisiva y notoria en el movimiento revolucionario del comunismo internacional rojo.

Y respondiendo a la misma orientación de divulgación cultural el lunes próximo pasado, en el salón biblioteca de la Escuela gra-

duada de niños, tuvo lugar la inauguración del curso de conferencias que se destinan a las clases de adultos.

Presidieron el acto las autoridades locales y el Director de las Escuelas Nacionales del distrito municipal Don Teodoro Suau Ríos quien con palabra sobria y eficaz expuso el plan de enseñanzas que se iba a desarrollar contando con la cooperación de todos los elementos intelectuales de esta ciudad que se habían ofrecido incondicionalmente para cooperar a la orientación fijada por nuestra primera Autoridad gubernativa de incremento cultural a favor de los adultos para formar de ellos buenos patriotas y elementos dignos y disciplinados.

La primera lección estuvo a cargo de nuestro distinguido compañero el Notario de esta localidad Don José Masot Novell, quien con la competencia y precisión en él características la desarrolló a tenor del siguiente programa:

El Movimiento nacional impulsa intensamente el sentimiento de Patria.—La Patria: sentimiento e idea.—Elementos integrantes del concepto de Patria: territorio; raza; idioma, derecho propio, cultura y arte, organización sistemática, alma nacional.—Influencia decisiva de la Iglesia católica en la formación de la Nacionalidad española.—Influencia perturbadora del Renacimiento.—Reservas nacionales.—Enemigos de la Patria: internacionalismo y separatismo.—Exaltación de la Patria; imperialismo; bases que deben orientarlo.—Aspiraciones del imperialismo español; Gibraltar para España; federación con Portugal; confederación tácita con los Estados sudamericanos; influencia decisiva en los destinos de Africa; reconquista del *Mare nostrum*.—Coordinación con las demás naciones de significación nacionalis-

ta para salvar la civilización cristiana.—Oración de un patriota.

El martes, día primero de los corrientes, el Teniente de Carabineros y elocuente y vibrante orador D. Pablo Saiz Gralla, dió la conferencia de turno a los adultos de nuestra ciudad en el aula de la Escuela Graduada de niños, que resultó un éxito rotundo en todos conceptos. El distinguido conferenciante con evocaciones poéticas y conceptos claros y rotundos expuso la diferencia esencial entre la mujer modelada por una ilustración sana y una educación religiosa y patriótica y la que no ha cultivado sus facultades intelectuales y sus sentimientos morales. Criticó las exageraciones ridículas del feminismo moderno mil veces peor que la rudimentaria formación antigua, que tenía como fundamentos la religiosidad; concluyendo en párrafos inspiradísimos afirmando que tres elementos deben intervenir en la formación del alma de la mujer; la mano de la Religión, la mano de la madre y la mano de la maestra.

Han continuado durante los restantes días de la semana las conferencias para adultos en las Escuelas rurales. Por no tener espacio suficiente daremos cuenta de ellas en el próximo número.

Solo nos resta felicitarnos por el intenso desarrollo cultural que se observa cada día con mayor intensidad en nuestra ciudad; y la penetración de todos los estamentos sociales para llevar a término la difusión de ideas, nobles y sanas y la popularización de aquellos conocimientos que han de ser sumamente convenientes a nuestras clases obreras, para cumplir fielmente sus deberes profesionales y sus obligaciones como ciudadanos.

Inca rotula una de sus calles con el nombre de nuestro paisano el alferez Oliver

El "Dijous bó" tuvo lugar en Inca el solemne acto de honrar la memoria de los que formaron las fuerzas de Inca y dieron gloriosamente su vida por España defendiendo nuestra dorada roqueta de la invasión bárbara de los marxistas y separatistas catalanes.

Al acto, por disposición de la Comandancia Militar, asistieron una Comisión de la 7 columna de operaciones del Sector de Inca, compuesta de un jefe, un capitán y dos subalternos; un capitán y un subalterno, en representación de la primera Compañía de las Milicias Ciudadanas de Inca, y todas las fuerzas de la Falange Española, en sus diferentes secciones masculina, femenina y juvenil, aumentadas además con varias escuadras llegadas de los pueblos vecinos, que quisieron asociarse a este ejemplar acto de homenaje.

Además, concurrieron todos los jefes, oficiales, suboficiales y numerosas fuerzas libres de servicio.

Realzaron la ceremonia con su presencia, el Jefe de las milicias falangistas de primera línea, Comandante D. Francisco Rovira; el Conde Aldo Rossi, que vino acompañado de su escolta; el Comandante militar de esta plaza, Teniente Coronel D. Andrés Cifre; el Jefe de la Columna de Operaciones, Comandante Esquivias; el Alcalde de Inca, Don Juan Erasmo; el Jefe local de Falange, Don Canuto Boloqui, el Juez de primera instancia, Sr. Ruiz Tapiador; el Cura Párroco, Don Francisco Rayó, y otras distinguidas personalidades, asistieron también los familiares del alferez sus hermanos D. Manuel y D. Gabriel Oliver.

El acto consistió en la rotulación de varias calles de la ciudad con los nombres de los militares y falangistas muertos en el frente de combate. Precedida la comitiva oficial por la Banda de música y seguida por numeroso gentío, se procedió a descubrir las lápidas, que dan el nombre de calle de Alferez Oliver a la de Subida a Estación.

El Comandante Militar Sr. Cifre leyó las siguientes cuartillas Alferez D. Bartolomé Oliver.—Este bizarro oficial, en el frente de operaciones, en esta isla, mandaba una sección de la compañía de fusileros de la Columna de Inca.

El alferez Oliver, p reció víctima de una vil traición de la canalla marxista. Efectivamente; en una de las fases del combate, las huestes rojas pusieron los brazos arriba, en ademán de sumisión. Entonces nuestras tropas avanzaron confiadas, hacía el enemigo. Al llegar a poca distancia, éste hizo fuego nutrido. Alguno de los nuestras, cayeron, otros retrocedieron, ante lo imprevisto del ataque.

La columna fuertemente amenazada, corria del riesgo de ser copada. El alferez Oliver, supo imponerse por su gallardía y valor; provocó una reacción en nuestras tropas, hasta que, una bala traidora, le quitó la vida.

El Ayuntamiento de Inca, conmemora la memoria del Alferez Oliver, poniendo su nombre en una de las calles de esta ciudad.

¡Looor a los valientes! ¡Viva el Ejército!

¡Viva España!
El Alcalde Sr. Erasmo pronunció también un vibrante discurso ensalzando los méritos heroicos de nuestro benemérito conciuda-

dano, que ofreció a la Patria lo que más podrías ofrecer; su vida y su juventud. Terminó su patriótico discurso con cálidos vivas a España, a Mallorca, al Ejército y a Falange, contestados entusiastamente por la multitud.

Al final del acto, ante las autoridades situadas en los balcones de la Casa Consistorial, se efectuó un brillante desfile de las fuerzas falangistas, que en número superior a quinientos, levantaron ecos de ovaciones calurosas a su paso marcial, presenciado por numeroso público, a quién no arrebó la tempestad que a partir de aquel momento empezó a desencadenarse.

Joven empleado

empleado, desea casa particular solo para comer.

Informes en esta redacción.

Sección Local

Desgracias

El pasado sábado, el camión que conducía a los Milicianos de Campos a montar el servicio de guardia en el Campo de Concentración de Prisioneros, que se ha establecido en los Baños de San Juan de Campos y a un km. de dicho Campo de Concentración al tomar una curva y separarse de un carro, fué a chocar con un árbol, resultando heridos los Milicianos siguientes: Juan Mesquida Mesquida, fractura extremo inferior del radio izquierdo; pronóstico reservado; Sebastián Barceló Ballester, heridas en ambas manos y contusión lumbar, pronóstico reservado, Antonio Blanch Prohens, fractura de la base del cráneo, pronóstico gravísimo; Ramón Mercadal Verdura, contusión en región lumbar y conmoción cerebral, pronóstico reservado; Lorenzo Rigo Oliver, herida incisa en la región superciliar izquierda y probable fractura frontal, pronóstico grave Ramón Ballester Taberner, conmoción cerebral y contusión en la frente, pronóstico menos grave; Rafael Caldentey Gayá, probable fractura de la base del cráneo y fractura doble abierta en el antebrazo derecho, pronóstico grave.

En la madrugada del domingo y a consecuencia de las heridas sufridas en dicho accidente, falleció el Miliciano Antonio Blanch Prohens.

Los actos de su entierro y funeral, fueron una manifestación de duelo a los que se asociaron todas las clases sociales del vecino pueblo de Campos, poniendo así de manifiesto el sentimiento que había producido la desgracia sufrida por estos abnegados jóvenes, cuando iban a cumplir su deber para con la Patria.

Al mismo tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración para el alma del finado, mandamos nuestro más sentido pésame a sus familiares y al Comandante Don Francisco Oliver, Jefe del Sector de estas Milicias.

A las 19 horas del día 28 del pasado mes de Noviembre puso fin su vida disparándose un tiro de pistola, el joven Carabinero del Puesto de Santañ, Antonio Castilla Carreño. Como seguramente

Donativos recogidos en la Oficina de incautación de oro en la ciudad de Felanitx

María Rigo Puig: Tres sortijas.

Catalina Obrador Rigo: Cuatro sortijas, una medalla y un alfiler corbata.

Bartolomé Sureda Vidal: Dos monedas 25 ptas. Alfonso XII, un durillo, una moneda 10 libras, dos monedas 5 liras, una cadenilla abanico, un anillo y un alfiler corbata.

Lucas Oliver Garau: Una sortija.

Micaela Roig Oliver: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII.

Isabel Garau Mateu: Un par pendientes y tres alfileres corbata.

Margarita Barceló Andreu Una moneda 20 francos (Napoleón), una moneda 10 francos (id.) y un doble durillo.

María Gomila Sagrera: Una moneda 20 francos (R. F.), una sortija, un par pendientes y un alfiler corbata.

Juan García Caldentey: Dos anillos.

Cosme Mayol Uguet: Una moneda de dos durillos, dos durillos y un par pendientes.

María Caldentey: Adrover: Un durillo, una sortija y catorce botones payesa.

Buenaventura Suñer Sureda: Un durillo, dos sortijas y catorce botones payesa.

Antonio Juan Ramis: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII.

Francisca Nadal Binimelis: Dos durillos y tres sortijas.

María Barceló Escalas: Una sortija y cuatro botones payesa.

Magdalena Maimó Barceló: Un cordoncillo, una sortija, un imper-

dible y una cruz afiligranada.

Margarita Barceló Obrador: Una sortija.

Bárbara Obrador Barceló: Un par pendientes.

María Adrover Mesquida: Un imperdible, una sortija, una cadenilla con medallita y un par pendientes.

María Binimelis Salas: Un aro pulsera, un imperdible y dos sortijas.

María Forteza Prohens: Una cadenilla y una medalla.

Catalina Vaquer Vidal: Un imperdible.

María Obrador Prohens: Un alfiler corbata, ocho botones payesa, una pulserilla y una sortija.

Apolonia Manresa Cerdá: Tres alfileres corbata, dos sortijas, un par pendientes y catorce botones payesa.

Catalina Vicens Veny: Una cadenilla.

Miguel Mas Mesquida: Una sortija y una cadenilla abanico.

Juan Barceló Suñer: Un durillo, una onza de Fernando VII y un durillo.

María Rigo Mascaró: Una moneda de 20 liras y una crucesita.

Gabriel Valls de Padrinas: Una cadena reloj.

Margarita Valls de Padrinas: Cuatro botones payesa.

Miguel Soler Tauler: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII.

Sebastiana Suñer Roig: Un alfiler corbata y diez botones payesa.

Francisca Nadal Juan: Un cordoncillo, una pulsera (barbada), una cadenilla abanico, un imper-

CONSULTORIO

Médico - Oculista

D. LUIS POMAR

Ofrece sus servicios al público en la Plaza del Arrabal n.º 3, praí. todos los domingos de 9^h a 12.

se acordarán buen número de nuestros lectores, el referido Carabinero estuvo una temporada destacado en el Puesto de Espinagar de esta ciudad.

Se desconocen los motivos por los cuales tomó tan desgraciada resolución.

Nombramiento.

En el número de la Última Hora correspondiente al día 28 del pasado mes de Noviembre leemos la siguiente nota:

Queda en vigor el nombramiento de Inspector para la Isla de Ibiza, expedido a nombre del camarada Bartolomé Obrador Tauler.

Dado en Palma a 27 de Noviembre de 1936.—El Jefe provincial de Falange.—Firmado, Alfonso de Zayas.

Al felicitar por ello a nuestro paisano que tan popular hizo el semanario "Maculi", le deseamos toda clase de aciertos en su nuevo cargo.

Han seguido dándose en el salón de la Caja Rural, los cursos de estudios superiores organizados por nuestro Cura Párroco D. Antonio J. Mera.

El cuadro de profesores de dichos estudios lo componen los Rvdos. Vicarios Sres. Bauzá, Nebot y Pou, dado el numeroso grupo de alumnos que asiste a estos cursos, auguramos para ellos un éxito mas a los muchos que ya ha tenido nuestra primera autoridad Eclesiástica en su deseo de hacer cultura religiosa en bien del pueblo de Felanitx

De sociedad

Se halla gravemente enferma en ferma en su residencia de Buenos Aires nuestra conciudadana Doña María Adrover esposa de nuestro querido amigo D. Bartolomé Pou y madre de D.ª Catalina Pou de Picó.

Hacemos votos para el total restablecimiento de tan distinguida enferma, cuyos familiares tan apreciados son en esta casa por sus relevantes condiciones y por el apoyo generoso que han prestado siempre a toda situación derecha, teniendo amabilidades y bondades para Felanitx que jamás olvidaremos.

En el hogar de nuestros distinguidos amigos el Notario de esta ciudad D. José Masot Novell y su esposa D.ª Esperanza Miquel Roselló, se ha visto alegrado por el nacimiento de una preciosa niña que lleva el nombre de Esperanza.

Compartir os la satisfacción sincera que embarga a tan digna familia tan enlazada por relaciones de afecto y compañerismo con este semanario; y nos enteramos con placer del buen estado de la nueva madre y de su angelical hijita.

Contra el paro.

El lunes próximo pasado, día 30 de noviembre último, tuvo lugar en el Salón de sesiones del Ayuntamiento una reunión que presidieron el Sr. Comandante, el Alcalde de la ciudad y los vocales de la Comisión gestora, para exponer a los obreros las normas y medidas que se habían adoptado para poner fin al problema pavoroso del paro universal.

El Sr. Alcalde D. Manuel Oliver Puig expuso a los reunidos que se había terminado la época de los discursos y promesas, que dejaban a la masa obrera con el corazón empozoñado de odios pero sin trabajo ni pan para atender a las necesidades de su casa. La nueva España se ha comprometido a dar trabajo digno y adecuado a todos los trabajadores sin tener en cuenta los gastos y sacrificios que con tal motivo tendrán que llevar a término las Corporaciones oficiales. Por justicia y por patriotismo hay que acabar con esta vergüenza del antiguo régimen que explotaban los izquierdistas para lanzar a los jornaleros pasados a actividades revolucionarias. Si algún día hay que ayunar o hacer sacrificios, los haremos todos, altos y bajos, porque todos somos españoles y no se consentirá que uno abuse de lo superfluo y a otro le falte lo necesario.

Dió a conocer las bases que deben seguir por los obreros inscritos que publicamos en este mismo número.

Fueron muy elogiados la actitud y las palabras del Sr. Oliver que realiza una magnífica actuación en la Alcaldía.

Deportes

Partido a favor del Movimiento Salvador de España.

Gimnástica de Felanitx 5
Columna Infantería IncaSuca 2

Tarde muy fría; apesar de ello, el "Torrentó" registró una buena entrada.

En la tribuna ocupan sitios de preferencia el Comandante Militar Sr. Simarro, el Alcalde Sr. Oliver Puig, el Comandante del Sector de Milicias, Sr. Oliver, el Comandante del Sector de Falange Sr. Caldentey, el gestor Sr. Masot y el Jefe local de Falange Sr. Pou y los Tenientes Sres. Falcó y Saiz.

Antes de principiar el partido, la banda de música interpreta el himno de falange que el público y jugadores oyen en pie y con el brazo en alto mientras los jugadores dan los reglamentarios "Arriba España."

Desde un principio se juega a gran tren pues los dos bandos se esfuerzan para inaugurar el marcador.

El primer tiempo, de gran vistocidad, jugando con una fe y entusiasmo extraordinario y con una técnica y acierto que nadie esperaba, dado el mucho tiempo que no se jugaba, terminó con el resultado de cinco a cero a favor del Gimnástica. En la segunda parte los de la Columna Movil lograron dos tantos que establecieron el resultado definitivo de cinco a dos a favor del Gimnástica.

Los equipos se alinearon en esta forma Gimnástica—Moragues—Llull—Rius—Bordoy,—Barceló—García—Vicens—Berrocal—Sampol—Sanchiz—Mestre.

Columna Movil.—Alzamora, Perez Franch, Riera, Estelrich, Abadal, Oliver, Galmes, Hernández, Planas, Gomila.

El público salió plenamente satisfecho pues fué un bello partido el jugado para la inauguración de la temporada.

El Gimnástica cuenta hoy con un gran equipo, pues al del año

anterior, ha unido tres buenas adquisiciones. García da que por lo que vimos el domingo, es un jugador de gran clase. Berrocal, un interior que gustó extraordinariamente y Sampo! que aunque algo bajo en forma, no por eso dejó de gustarnos mucho. Los otros bien especialmente Rius y Barceló que fueron los mejores, Vicens fué el más flojo.

De los visitantes muy bien Alzamora, Hernandez, Planas, Gomila y Franch los demás bien aun cuando nada podían contra el juego rápido y preciso de los del Gimnástica. Cuidó de dirigir el encuentro el Colegiado Sr. Riera que estuvo bien.

La recaudación líquida fué de 391'55 ptas. que fueron entregadas al Sr. Alcalde para ingresar en los fondos del Movimiento Salvador de España.

Debemos hacer constar que el Gimnástica sufragó todos los gastos de viajes y manutención de sus jugadores, así como también taquilla y demás. La música condonó sus derechos, los porteros sus haberes, el conserje regaló las gaseosas y la imprenta los programas.

En este partido reaparecerá el notable jugador Felanitense Pedro J. Mayol.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

Sesión ordinaria celebrada el día 26 de Noviembre de 1936 a las 21 horas

Fuó presidida por el Sr. Alcalde D. Manuel Oliver Puig con asistencia de los regidores Sres. Masot, Riera, Obrador, Bordoy y Valls.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias instancias de obras particulares, de los vecinos Antonio Vaquer Juan, Gabriel Uguet Llull y Catalina Durán Capó.

Se aprobaron varias cuentas de gastos.

Pasó a dictamen de la Comisión de Gobernación una propuesta de nombramiento de un Temporero Mecanógrafo.

Se acordó se proceda a la ejecución de aceras en las calles de Padre Auli, Moreral y vía de Arnesto Mestres y quede a estudio de la Comisión de Obras en qué calles debe igualmente dotárselas de bordillo.

Una petición de la empresa de suministro de alumbrado eléctrico a Porto Colom, que solicitaba le fuera abonado el gasto de alumbrado consumido por fuerzas del Ejército y de Milicias en dicho caserío, fué resuelta en el sentido de que dichos devengados deben ser sufragados por los fondos recogidos para el Movimiento Nacional

Se trató con gran amplitud sobre la reglamentación de la Oficina existente para dar colocación a los obreros que se hallan en paro involuntario, resolviéndose se adopten normas generales para regular en forma de que no quede ningún obrero necesitado sin trabajo, y se les convoque a una reunión en esta Casa Consistorial el próximo martes a las 19.

Después de ser debidamente examinado por las distintas Comisiones informativas municipales y discutido detenidamente fué aprobado el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio de 1937, acordándose su exposición al público en la forma reglamentaria.

Se acordó subsista la vigencia de las actuales ordenanzas económicas, excepto las denominadas *sello municipal, licencias de construcciones y otras, solares sin vallar y cartelés y tetreros*, quedando las citadas a efectos de reclamación.

Se acordó abonar la cantidad de 500 pesetas al Instituto Elemental por uno de los trimestres que se les adeudan en concepto de pago de mobiliario, debiendo dicho Centro sufragar de este concepto las reparaciones que en el local que ocupa, deban realizarse.

Quedó enterado el Consistorio de una comunicación de la Cruz Roja Española en la que agradece el donativo recibido de una cantidad considerable de prendas de abrigo confeccionadas para los soldados en campaña por la Falange Femenina de esta localidad.

Por el Farmacéutico Titular D. Juan Matas Grimalt se hizo la donación al Ayuntamiento de la mitad del sueldo que por dicho cargo le corresponde, importando 1.200 pesetas teniendo en cuenta la situación económica del municipio y por el tiempo que considere duren las actuales circunstancias. Se agradeció dicho donativo, acordándose que así le fuera comunicado.

Y se levantó la sesión.

Normas acordadas por la Comisión Gestora del Excmo. Ayuntamiento de Felanitx y que con caracter obligatorio regirán para el funcionamiento y reglamentación adecuada de la oficina local del paro obrero.

1.º— Se crea la oficina del Paro Obrero para dar trabajo exclusivamente a todos los individuos que necesiten del jornal como elemento único y esencial para atender a su existencia y la de su familia.

2.º—La oficina del Paro Obrero, funcionará bajo la dirección de los Vocales que constituyen la Comisión Gestora, auxiliados por el Aparejador Municipal y Capataz de Peones Camineros, actuando como asesor el Secretario-Lectorado de la Corporación.— Se señalarán como horas de oficina para efectuar inscripciones y demás despachos que corresponda, todos los días laborables de 11 a 13 horas y de 18 a 19 horas (6 a 7 tarde).

3.º—Todos aquellos que se inscriban en el Registro de demandas de trabajo, vendrán obligados inexorablemente, dar noticia o cuenta de los días que no podrán asistir al trabajo, por tener jornales a cuenta de particulares, dando aviso en donde se les a concedido trabajo

4.º—Todos los inscritos en el Registro Obrero; vendrán obligados a realizar el trabajo que así lo ordene la delegación del Ayuntamiento, o bien en faenas agrícolas o industriales de caracter particular, siempre que la Oficina local así lo determine o disponga.

5.º—La falta de notificación a la Oficina, de que han obtenido trabajo por cuenta de particulares, o no trabajar a las órdenes del patrono que el Ayuntamiento le fije o adjudique, así como también el no cumplir exactamente el trabajo que se le marque, a tenor de lo dispuesto por los Técnicos Municipales, constituirán una falta que será castigada por primera vez con amonestación pública y nota en el carnet o fichero. En caso de reincidencia se le impondrá una privación temporal en sus derechos como inscrito en la Oficina de Paro Obrero; caso de repetirse o sea por tercera vez, de haber infringido lo dispuesto, será expulsado del Registro de Obreros inscritos.

6.º—Se advierte e interesa de los patronos que cuando necesiten operarios acudan a las Oficinas de Paro del Ayuntamiento, pudiendo escoger entre los obreros registrados los que consièrent con mayor competencia.

Felanitx 3 Diciembre 1936.—El Alcalde, Manuel Oliver.

Lloyd Alemán

COMPANIA ANONIMA de SEGUROS fundada en 1870

Toda clase de seguros de transportes: marítimos, terrestres aéreos y postales

PRIMAS REDUCIDAS

DELEGADOS GENERALES para CATALUÑA y BALEARES

Oliver y Vintrol S. A. Cristina, 2 pral. - Teléf. 15.105 Barcelona. Dirección Telegráfica VERINTRO.

Agencia de Felanitx OLIVER Y VINTRO García Hernández, 12 - Teléfono 26

¡AUTOMOVILISTAS!

Para toda clase de trabajos de tapicería, arreglo de cubiertas y capotas.

JUAN PROHENS BARCELÓ
Morey, 14 FELANITX

Personal especializado y precios baratísimos.

SERVICIOS MARITIMOS

Porto-Colom - Barcelona

VICE-VERSA (Servicio decenal)

Porto-Colom - Valencia

VICE-VERSA (Servicio decenal)

Fletes reducidos - Domicilio a domicilio

CONSIGNATARIOS

FELANITX	VALENCIA	BARCELONA
OLIVER Y VINTRO	VALIENTE Y BRU	OLIVER Y VINTRO
García Hernández, 12	Muelle, 21	Cristina, 2 - pral.
Teléfono, 26	Teléfono 30.549	Teléfono 15.105
Dn. Teleg. Verintro	D. Tlg. Valbrú Grao	Dn. Teleg Verintro

SE ALQUILA

Piso en la calle Mayor núm 23. Informes en la misma.

Se vende o alquila

Casa y corral, situada en la calle Mayor

21 Informes Jaime I 44.

Anunciad en este semanario

Santiago Forteza Odontólogo

Tiene el gusto de ofrecer al público su nueva consulta de Odontología, que tendrá abierta todos los miércoles y sábado por la tarde y los domingos por la mañana, en esta ciudad, Plaza Arrabal, 2.

Se vende

Casa en Porto-Colom

situada en la carretera de Palma a Porto-Colom, frente a ca's Patró Jaumet, con patio de entrada 3 cuartos, 2 salas, cocina, comedor, grandes patio y cochera, tiene salida a otra calle.

Para informes Rocaboira, 35.— Felanitx.

Empresa Funeraria

CERDÁ

Construcciones de toda clase de ataúdes.

Precios económicos.

No olvideis que es la más barata.

Informes: Calle Algar 23 y Fermín Galán, 30.

Sastrería VAQUER

novedades y últimas creaciones

IBARRA Y C.ª S. EN C.

COMPANIA ESPAÑOLA

y Societé Generale de Transports Maritimes a Vapeur Compañía Francesa.

Servicios rápidos de pasajeros salidos de Barcelona para Montevideo y Buenos-Aires.

Admitiendo pasajeros de 1.ª clase en suites especiales y camarotes de dos plazas; y de 3.ª clase en camarotes de 2, 4 y 6 plazas.

Informes sobre carga y pasaje de Cámara.

en FELANITX

Juan Rossello

Fuente, 17.

ALBONS (SASTRE)

No lo dude El mejor surtido



Calle Plaza, 1 — FELANITX

Uniformes de todas clases

¡ INDUSTRIALES Y PROPIETARIOS !

¿QUEREIS AHORRAR DINERO OBTENIENDO FUERZA MOTRIZ A SEIS CTS. EL KILOWATIO?

Pedid presupuesto para instalación de un grupo KRUPP o MODAAG KRUPP

MOTORES DIESEL, marinos e industriales de 2 y 4 tiempos y de todas las potencias

Instalaciones a pagar en largos plazos

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares

Oliver & Vintrol, S. A. Cristina, 2 - principal, BARCELONA Dirección Telégrafica: VERINTRO

Agencia de Felanitx García Hernández, 12 — Teléfono, 26

ALQUILO en PORTO-COLOM

UNA CASA

situada en la Carretera del Algar. Informes en Editorial Ramón Lluill.

COMPRARÍA BOTE

de 18 a 20 palmos, en buen estado. Razón en esta imprenta.

Precios de suscripción

Población un año . . . 6'00 Ptas.
Países del convenio . . . 7'00

Editorial Ramón Lluill-Felanitx